

Syndicat National des Agents de Douanes - CGT



**REVUE
de
PRESSE**

N°2

SNAD-CGT : 263, rue de Paris - Case 452 - 93514 MONTREUIL CEDEX
Téléphone : 01 48 18 82 08 - Télécopie : 01 48 59 75 63 - MEL : douanes@cgt.fr

P.-O : Les douaniers déclarent leur colère

14 décembre 2013 par Eudèle Giffard | Mis à jour le 08 décembre



PHOTO/Photo Michel Clement

Aux prises avec des suppressions de postes qui pénalisent leurs missions, les douaniers des P.-O. informaient hier le public des dangers encourus. Ils étaient 450 il y a 10 ans. 363 l'an dernier. 345 à ce jour. Et ce n'est pas fini... La direction régionale des Douanes de Perpignan, qui recouvre les territoires de l'Aude, des P.-O. et du Pas-de-la-Case, subit de plein fouet depuis cinq ans les effets des différents plans d'économies budgétaires engagés par les gouvernements successifs.

"Au niveau national, c'est une perte d'emploi par jour. Il y a chaque année 400 douaniers de moins en France", dénonce Philippe Bails, secrétaire régional de la CGT Douanes, qui organisait hier au Perthus une campagne d'information à la frontière. *"Et dans le même temps, la charge de travail ne diminue pas ; les trafics sont même en augmentation ! Alors, on nous demande d'en faire plus avec moins. Comme, par exemple, dans le cadre de la lutte contre l'évasion fiscale...".* Et cette contrainte, humaine et financière, fait peser des risques importants sur les consommateurs français. *"Dans un département comme les P.-O., qui se trouve sur l'axe de remontée des stupéfiants et proche du port de Barcelone où arrive toute la marchandise, les difficultés sont énormes. En France on estime que 99 % des marchandises importées ne sont pas importées".*

. Produit contrefait attention danger

A une époque où tout peut être contrefait, des vêtements aux jouets, en passant par les cosmétiques, les médicaments ou les pièces automobiles, les dangers sont donc d'autant plus grands. *"Surtout en période de crise économique où les gens s'orientent vers les produits les moins chers, vendus sur internet... Attention, danger !"* Dans le flux ininterrompu des véhicules qui empruntaient hier la RD 900, les douaniers ont donc voulu donner plus de visibilité à leur rôle de protection des citoyens. En espérant pouvoir l'assurer le plus longtemps possible... Les douaniers ont informé les automobilistes à la frontière.

Le ras-le-bol des douaniers de la région. Ils dénoncent des problèmes récurrent d'effectifs.



Languedoc Roussillon

Samedi après-midi, au poste frontière du Perthus, avec l'Espagne, une trentaine de douaniers de la région ont effectué une distribution de tracts auprès des automobilistes. Ils dénoncent le manque d'effectif chronique pour bien assurer leur mission.

Une perte d'une centaine d'agents en 10 ans, dans l'Aude, dans les Pyrénées-Orientales et en Andorre.

Un effectif insuffisant pour lutter efficacement, selon les syndicats, contre la fraude fiscale, estimée à 100 milliards d'euros, mais aussi pour assurer la sécurité des consommateurs.

99% des marchandises qui arrivent d'Espagne ou du Maroc, échappent au contrôle, d'où les dangers avec l'importation de nombreuses contrefaçons.

Le plan de restructuration des douanes n'est pourtant pas prêt de s'arrêter. Il est prévu, au niveau national, une suppression de 400 emplois, par an, jusqu'en 2018. Les douaniers du Languedoc-Roussillon dénoncent le manque d'effectifs



Actualités » Grand Sud » Gers

Auch. Les douaniers sur le marché

7 décembre 2013

Publié le 06/12/2013 à 03:50, Mis à jour le 06/12/2013 à 10:03

social



Les Auscitains à l'écoute des doléances./Photot S.L.

Les douaniers sont descendus hier matin sur le marché, à Auch. En cause, la suppression de postes décidée par Bercy. Un plan qui prévoit la disparition de 400 emplois par an d'ici l'année 2018. Une hérésie pour Guillaume Coursin, secrétaire national de la CGT Douanes. «Le consommateur est en danger. En supprimant un poste par jour, on multiplie de plus en plus les chances de tomber sur des produits dangereux en magasin». Outre leur fonction aux frontières, les gabelous ont souhaité informer la population sur l'ensemble de leurs missions. Des charges qui pourraient être abandonnées en cas de réduction des postes. «Et en particulier la protection de la faune et la flore», cite le dirigeant syndical. Une nouvelle manifestation est prévue samedi prochain, dans les centres commerciaux.

La Dépêche du Midi

Un article sur les douaniers en luttés à la rencontre des consommateurs se trouve sur site de la confédération... [ici](#)



MALAISE

Les douaniers mobilisés contre les suppressions de postes

À l'appel de l'intersyndicale CGT-CFDT et suivant le mouvement national, les agents des douanes de Dunkerque ont mené une opération d'information devant l'hypermarché Auchan, hier matin à Grande-Synthe. Il s'agissait, par la distribution de tracts, de dénoncer le plan de suppression de postes annoncé par Bercy. « On est parti sur un plan de suppression de

400 douaniers par an », dénonce un syndicaliste qui ajoute : « On n'est plus assez nombreux pour assurer nos missions, essentielles pour l'économie française. C'est un véritable démantèlement de notre administration qui est programmé ».

Les douaniers poursuivront leur mouvement à Lille avant les fêtes de Noël, avec une manifestation devant la direction interrégionale des douanes à Lille. ■



Une distribution de tracts à la population a été effectuée hier matin devant Auchan, à Grande-Synthe.

Plan-de-Campagne. Mobilisation pour la protection des consommateurs.

Les douaniers en action

■ « 99% des marchandises importées ne sont pas contrôlées. Douaniers supprimés = citoyens en danger », dénonce l'intersyndicale des douaniers dans le tract qu'elle diffusait samedi en direction des consommateurs de la zone de Plan-de-Campagne.

« Les conséquences des suppressions de postes et du manque d'effectifs de douaniers sont directes sur les consommateurs. Ils sont exposés au risque d'acheter des contrefaçons ou des malfaçons notamment pour les jouets en cette période de fêtes de fin d'année », indique Jeanne Soulié de la CGT.

Les douaniers s'étaient fortement mobilisés le 21 novembre dernier en région mais surtout à Bercy « où nous étions 600 sous les fenêtres du ministre soit 10% des

effectifs nationaux », rappelle la syndicaliste.

« Nous demandons à ce que les suppressions de postes soient arrêtées et à être considérées comme une administration prioritaire », insiste-t-elle.

Mais pour l'heure le gouvernement reste sourd aux revendications des personnels, « pris dans la logique destructrice du libre-échange sans contrôle et de la concurrence libre et non faussée ».

C'est pourquoi les douaniers se tournent vers les consommateurs « pour les alerter car ils sont les premiers concernés », argumente Jeanne Soulié pour qui « renforcer le service des douanes, c'est un acte d'utilité économique, sociale et environnementale, c'est lutter pour le bien de tous ».

LP.

la Marseillaise.fr

En "UNE" de

L'INDÉPENDANT

le 14 décembre...

P.-O. : ILS MANIFESTENT CE MATIN A PORTA

Le coup de tabac des douaniers

Les douaniers font barrage aux suppressions d'emplois

Hier à Porta, l'intersyndicale des Douanes fortement mobilisée a mené une action de sensibilisation en direction des consommateurs.



Hier au bureau des Douanes de Porta, les douaniers ne faisaient pas grève. Au travers des syndicats qui parlaient d'une seule et même voix, ils menaient une action de sensibilisation en direction des consommateurs qui montaient au Pas-de-la-Case. L'occasion de les informer des missions et du rôle des douaniers en France et plus particulièrement dans la région, et d'exprimer leur ras-le-bol face à la baisse des effectifs.

■ 6 agents en moins en Cerdagne

« Cette mobilisation est due au fait que depuis 6 ans, on subit des suppressions d'emplois. Il y a un projet stratégique douanier lancé sur un

plan 2014-2018 qui fera perdre plus d'un douanier par jour, soit 400 par an », expliquent les porte-parole CGT, CFDT et FO réunis. La division de Cerdagne perd par exemple six agents en 2013. La diminution des effectifs a un impact direct sur le contrôle des marchandises rentrant en France. « Effectivement, 99% des marchandises dans le fret ne sont pas contrôlées. Cela veut dire qu'un container sur 100 sera ouvert. Et au Havre par exemple, où arrivent les containers de Chine, c'est 1 sur 1000 ! ». Cela représente un réel danger de santé publique. « En ces temps de fêtes, il faut que les gens comprennent et par exemple ceux qui passent là devant nous, que les jouets qu'ils vont acheter

peuvent ne pas être aux normes et contrefaits. Idem pour les médicaments, le tabac, la cosmétique ou les pièces automobiles », rajoutent les porte-parole. Quant au trafic d'armes et stupéfiants venant d'Andorre, il est particulièrement fort sur le secteur.

■ Fraude fiscale

La douane a 400 missions. Et la logique est imparable. « Plus on va diminuer les effectifs et moins on pourra mener à bien ces missions ».

Quant à la fraude fiscale, elle représente près de 100 milliards annuels en France et de 60 à 100 milliards de manque à gagner en Europe en raison de la fraude à la TVA intracommunautaire. À terme, les douaniers ont peur de n'être qu'un simple partenaire sans directeur général à Paris au ministère des Finances. D'ici là, ils sauront donner de la voix pour stopper, dans les effectifs, une hémorragie qui semble bien engagée.

Frédérique Berlic

Vous informez

SE SYNDIQUER

Vous défendez

Bienvenue à la CGT



Les douaniers expliquent leur colère



LA RÉPUBLIQUE
DU CENTRE

TRACTAGE. Brassard fluo au bras et pile de tracts au creux du coude. Les douaniers étaient sur le parking du centre commercial Cap Saran, hier matin, pour manifester leur mécontentement. « L'objectif est de faire connaître aux gens le métier et les difficultés qu'il traverse », justifie Hervé Augris, secrétaire régional de la CGT. Baisse des effectifs, territoire étendu, augmentation des contrôles, nouveaux objectifs... « Nous ne pouvons plus assurer nos missions » affirme Françoise Raynaud (CGT). Plusieurs autres collègues se sont joints à ce mouvement intersyndical régional qui demande un moratoire sur la suppression des effectifs dans les équipes. En région Centre, la corporation compte, environ, 180 agents, tous services confondus. Un chiffre qu'ils comptent bien défendre, mardi 21 janvier, en organisant un rassemblement devant la Direction régionale des douanes, à Orléans.

L'alerte des douaniers havrais : attention aux jouets non contrôlés !

Rassemblés devant les principaux magasins de jouets du havre, les douaniers ont mené une action préventive et militante.

A l'heure où les jouets de Noël sont au coeur des emplettes, les douaniers du Havre ont mené une action choc en ce premier samedi de décembre.

A l'appel de leur intersyndicale, ils se sont symboliquement rassemblés devant les magasins de jouets de la ville pour faire passer leur message : à cause des suppressions de postes, de moins en moins de marchandises sont contrôlées, notamment les jouets. A un peu plus de deux semaines de Noël, le moment était plutôt bien choisi.

le reportage est [ici](#)



Les douaniers bretons inquiets pour leur métier



Le futur projet stratégique devrait laminer les effectifs et fermer des brigades. Les douaniers lancent une pétition ouverte à la population pour être reconnus comme administration prioritaire.

Parmi les centaines de douaniers devant Bercy à Paris, le 21 novembre, manifestant contre des suppressions de postes annoncées, la pointe bretonne avait fourni à elle seule un car entier de fonctionnaires. « Cela risque de se reproduire », prévient Ida Kerivel, secrétaire régionale du syndicat Unsa Douanes, à la sortie d'une réunion de bureau, mardi matin à Brest.

Dans les brigades de l'Ouest, déjà durement touchées par des années de réductions d'effectifs et de restructuration, le ras-le-bol des douaniers prospère. « Et pas que chez les syndiqués, relève Bruno Degail, secrétaire surveillance maritime. Le 21, nous étions 76 % de grévistes ! »

La valse des fermetures

Les 270 fonctionnaires bretons se sentent abandonnés. Depuis que Vannes a fermé en 2011, le Morbihan ne compte plus qu'une brigade à Lorient. Les Côtes-d'Armor gardent encore Saint-Brieuc, mais Lannion a fermé. L'Ille-et-Vilaine conserve Saint-Malo et Rennes. Dans les années 2000, le Finistère a perdu Camaret, Landerneau et Le Guilvinec mais fait encore figure de privilégié avec trois brigades, à Quimper, Roscoff et Brest. « Mais pour combien de temps ? », s'inquiète Ida Kerivel. Au jeu de quilles, certains avancent que Saint-Brieuc serait la prochaine brigade sur la liste...



Le projet stratégique pour la douane 2014-2018 (PSD) s'annonce « particulièrement sévère ». Les états généraux lancés par les syndicats en septembre n'y ont rien changé. « Au niveau national, on va perdre un emploi par jour pendant 5 ans. Il n'y a pas de raison que la Bretagne soit épargnée... »

Pour Olivier Elliot, des opérations commerciales à Rennes, la situation est grave : « On s'attaque désormais au coeur de métier. En fermant sans cesse des brigades, on n'assure plus le maillage du territoire. » Il cite les 99 % de marchandises importées non contrôlées, les 100 milliards de fraude fiscale, la prolifération des drogues et des contrefaçons... « Le discours officiel est de fluidifier les échanges tout en préservant les possibilités de contrôle. C'est difficilement réalisable. »

L'Unsa attend avec inquiétude la mise en oeuvre du PSD encore dans les cartons du directeur interrégional Grand ouest. La publication est prévue le 23 janvier. Et même si ça leur coûte, ils savent déjà qu'ils devront « redescendre dans la rue »...

SOCIÉTÉ ■ Les douaniers ont sensibilisé les consommateurs à la contrefaçon et à leurs missions, hier, à Auxerre

Aussi « protecteur du consommateur »

Les représentants de la CGT douane de Bourgogne ont traité, hier, devant le centre commercial de la zone des Clairions d'Auxerre. Pour sensibiliser les clients à leurs missions et les informer de la future restructuration.

Cindy Bonnaud
cindy.bonnaud@centrefrance.com

Le brassard douane enroulé autour du bras, Didier Bourigault et Magali Groussot quadrillent l'une des entrées principales du centre commercial de la zone des Clairions à Auxerre. En poste, dès 9 h 30, hier, 500 tracts en main.

La distribution s'enchaîne au rythme des « bonjour », « merci », « Je l'ai déjà eu. Bon courage », pour les deux représentants CGT douane de Bourgogne.

« Dégradation du service public »

Certains clients s'arrêtent. Prennent quelques instants pour discuter. « Qu'est-ce que c'est ? C'est la douane ! Ils veulent vous supprimer aussi ? », lâche un peu interloqué un couple de personnes âgées. Avant de renchérir : « Nous, on n'est



TRACTS. Les représentants CGT douane Bourgogne ont alerté les clients du centre commercial, zone des Clairions à Auxerre, sur leur situation, hier. PHOTO C. B.

pas trop touché par ça. » Mais si, vous devez avoir des enfants et des petits enfants, rétorque Didier Bourigault. Le contrôle des jouets, c'est nous. »

« Ah oui, répond l'homme. Mais de toute façon, c'est la dégradation du service public habituelle. » La remarque déclenche un petit rictus, amer, sur

le visage du syndicaliste. « Le but de notre action c'est de montrer à quoi on sert », insiste-t-il. « Pour les gens, la douane rime souvent avec répression,

INQUIÉTUDES

Le mouvement. Le service des douanes est touché par une restructuration. D'ici trois ans, 1.200 postes sur toute la France (ils sont 16.500), doivent être supprimés. Au niveau de la Bourgogne, « nous n'avons aucun chiffre, précise Didier Bourigault et Magali Groussot. Nous avons un comité technique en début d'année qui devrait nous éclairer. » Dans l'Yonne, vingt-six douaniers officiels (14 dans le bureau viticulture et 12 en surveillance sur le terrain). Un mouvement national et intersyndical a appelé à la grève le 21 novembre. Ce week-end et le week-end prochain, les douaniers tractent devant les magasins de jouets pour sensibiliser les gens aux contrefaçons et les interpeller sur leur situation.

stupéfiants et cigarettes », poursuit Magali Groussot. « Mais nous sommes la police des marchandises et nous avons un rôle de protecteur du consommateur », réplètent-ils. Notamment dans la lutte contre la contrefaçon. Vétements, chaussures ou encore jouets. Une de leur priorité, surtout en ces périodes de fête.

La contrefaçon

« C'est vrai qu'on peut très bien en acheter et pas le savoir, admet Nicole 67 ans. Il y a des choses qui sont faites. On le voit à la télé quand ils ouvrent de gros cartons. Mais c'est sûrement une goutte d'eau par rapport à ce qu'il y a. » Magali Groussot acquiesce. « On défend notre service public de proximité. » Les douaniers icamais ont déjà saisi des écharpes AJA contrefaites, il y a quelques années, par exemple.

Leur démarche est plutôt bien acceptée et comprise. Même pour les plus réfractaires aux mouvements syndicaux. « Ce qui ne me plaît pas, c'est que c'est du syndicalisme pur et dur, souligne Alain, 54 ans. Mais le mouvement dans son ensemble, je le comprends. » Et le soutient même. « Car tout ce qui est régalien doit toujours continuer et être une priorité de l'État. Quel que soit le pouvoir. » ■



Le 21 novembre 2013

**VOTRE AVENIR
a commencé ici...**

**Pour que vive
une DOUANE
d'utilité économique,
sociale et
environnementale**